
DOMANDE AGGIUNTIVE PER LA ASSOCIAZIONE SANTINA GUSMINI ONLUS 
PER CHIARIMENTI SULLA PROSTA SCUOLA DI FORMAZIONE 
1. Non è chiaro se si vuole costruire il proprio edificio / scuola o ci si sta 
chiedendo l'utilizzo di edifici pubblici esistenti idonei allo scopo. 
A suo tempo ( nell’ aprile 2013 ) avevamo chiesto il terreno per edificare la 
scuola, ma ci è stato rifiutato. Il sig. Kedikilwe ci ha parlato di edifici scolastici 
inutilizzati o sotto utilizzati che ci sarebbero stati offerti in gestione esclusiva 
per accelerare i tempi. Da gennaio 2015, siamo in attesa di visionare questi 
possibili edifici 
 
2. Se, in affitto, si prega di indicare la durata del contratto di locazione? 
Non si è mai parlato di leasing. Ma una location va comunque trovata se si 
vuole iniziare il progetto. Ricordo che TUTTI i costi sono a nostro carico. 
Sarebbe auspicabile la dimostrazione di un interesse concreto del Governo, o 
offrendoci un edificio idoneo a costo zero, o almeno aiutarci nella ricerca di uno 
idoneo a basso costo 
 
3. Governo e altri istituti di formazione locali sono già impegnati su formazione 
degli insegnanti a livello diploma, mentre altri sono in fase di aggiornamento 
fino al livello di laurea, non sarebbe una formazione di livello certificato al di 
sotto degli standard attuali? 
Quando siamo venuti a Gaborone la prima volta il corso per maestre d’ asilo 
non c’ era. Ho visitato l’ Università di Gaborone e sono stato informato che in 
autunno sarebbe stato proposto un corso di cui non ho più saputo nulla. Ho 
parlato con il Bota, il quale ci ha parlato delle classificazioni  di diploma o 
certificati, comunicandoci che il nostro, probabilmente, sarebbe stato 
classificato diploma. Per noi però è importante formare adeguatamente 
insegnanti, che abbiano le competenze per operare nei villaggi più remoti, in 
condizioni di solitudine e lontananza dalle autorità centrali. Riteniamo di dare 
una formazione di qualità, adatta al ruolo da ricoprire. La valutazione, che 
rispetteremo, sarà di vostra esclusiva competenza 
 
4. Quanto sarà la indennità è per i tirocinanti e oltre quale durata? 
I tirocinanti riceveranno per tutto il corso di studi, della durata di un anno, 
vitto ed alloggio 
 
5. Quanto i tirocinanti riceveranno, se riceveranno qualcosa, per stabilire i 
propri asili nei rispettivi villaggi? 
Nel nostro Progetto originario neo insegnanti ricevevano dalla associazione un 
salario mensile di 1.000 pula per tre anni. Veniva pagato un insegnante per 
villaggio, che sarà assistito da un junior, il quale dopo un anno, potrà 
frequentare la scuola e diplomarsi. Dopo tre anni il villaggio o lo stato 
dovevano farsi carico dello stipendio dell’ insegnante ( se possono anche prima 
come integrazione di un salario basso ). Facciamo presente che se i villaggi si 
fanno carico dei costi, oltrechè della struttura dell’ asilo nei villaggi stessi, 
potremo provare a formare più di 10 insegnanti per anno. Facciamo presente 
comunque che, causa la totale inerzia nelle risposte dal Ministero in questi tre 
lunghi anni, abbiamo perso tre importanti grandi finanziatori ( la lettera di 



impegno di uno di questi, un fondo di investimento lussemburghese, che 
avrebbe sostenuto queti costi,, era stata trasmessa ) e tutte le attività di 
raccolta fondi sono sospese per incertezza nella realizzazione del progetto. 
Sarebbe auspicabile avere certezze operative per potere procedere a riattivare 
una nuova raccolta fondi  
 
6. L'offerta di insegnamento gratuito per i tirocinanti dura un anno, che accade 
al di là di un anno? 
Credo di avere risposto esaurientemente nei punti 4 e 5 
 
7. Per agosto 2015 sembra non possibili senza chiarimenti forniti oltre a 
impegni con il dottor Kedikilwe per quanto ci riguarda. Per questo, vi 
suggerisco di ottobre 2015. Nel frattempo, cerchiamo di impegnarci di più 
attraverso l'e-mail tra oggi e ottobre 2015, quando ci incontreremo 
Ovviamente agosto è passato. E’ ancora possibile pensare ad una mia venuta 
in Botswana a Ottobre, se vi sono le condizioni. Ma dobbiamo lavorare 
celermente e programmare gli incontri e le iniziative sul territorio. Ho bisogno 
del planning dettagliato con un mese di preavviso 
 
8. Attualmente il Botswana ha  formatori qualificati che potrebbero sviluppare il 
programma per voi. Forse si potrebbe prendere in considerazione di impiegare 
questi, anziché portare quelli provenienti dall'esterno, sono a disposizione per 
fare lo stesso lavoro (alcuni disoccupati). Se no, si potrebbe prevedere 
qualcuno per qualifiche uniche o non disponibili 
Grazie per la cortese disponibilità, ma la nostra pedagogista ha preparato il 
programma e le basi x Manuale, eserciziario e facilitator, sulla base delle 
qualifications ricevute dal Bota e delle informazioni ricevute dai due 
sviluppatori incontrati dalla la prof. Boriani, su indicazione del Bota. Un’ equipe 
di dottori ci sta lavorando. Anzi, avrei bisogno, da subito, di una persona, uno 
sviluppatore credo, che gli estensori del manuale possano contattare per mail 
per tutti i chiarimenti necessari. Mi è già stato chiesto ed ho promesso 
unarisposta immediata 
 
 
Nel frattempo, ti sono grato si per le risposte dettagliate a completare le 
domande di cui sopra. 
Grazie 
Grazie a Lei per l’ attenzione e la disponibilità 


